

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES.

PRECIOS DE SUSCRICION:

En toda España: un trimestre, pago adelantado 6 rs.

Venta pública DOS cuartos un numero suelto.

Cuatro reales cada veinticinco.



CARICATURA EN TODOS LOS NUMEROS.

LOS PEDIDOS Y RECLAMACIONES se dirigirán al Sr. Administrador del PADRE ADAM, Genova 17, Sevilla.

No se servirá ninguna suscripción si antes no se abona su importe.

### LA VIRTUD DE LA HUMILDAD.

—Vamos á ver, D. Satanasio; si entrara V. en una casa y le alumbraran una buena bofetada de cuello vuelto, ¿volveria Vd. á poner los pies en ella?

—Hombre, segun y conforme; porque si á la puerta de la casa se hallaba un loco ó un borracho á quien le hubiese dado la mania ó la bebida por tomarle el molde de los hocicos á todo el que llegara, no veo ningun inconveniente en volver á ella para visitar á sus moradores.

—Bueno. Y si al poco tiempo, y aun conservando los verdugones de los cinco dedos, fuera á entrar otra vez y le atizaran otro mandado en el mismo sitio, ¿entraria Vd. mas en su vida?

—Me parece que cualquier persona de mediano sentido comun no solo renunciaria á entrar en la dichosa casa, sino que hasta á pasar por la calle.

—Eso parece lo mas razonable; pero amigo, debo decirle á Vd. y á todos los que así opinen, que están equivocados de medio á medio; pues en España hay establecida ya una jurisprudencia en sentido diametralmente opuesto. Es la máxima evangélica la que en ella se prescribe y aun la lleva á una altura mucho mas heroica; puesto que Jesucristo solo aconsejó á sus discipulos que si recibian una bofetada en una megilla presentaran la otra, y aqui parece segun los egemplos de mansedumbre que estamos presenciando, que no solo se debe aguantar la primera y segunda, sino que se debe presentar, cuando ya no quede cara en que recibirlas, cualquier sitio posterior donde se recojan los puntapiés y azotes que la suerte se digne deparar al paciente.

—Casos raros he visto en la vida; desatinos he leído elevados á sistema y las mas absurdas teorías he oido defender; pero jamas he sabido que á tal extremo pudiese llevarse la humildad y el desprecio de la personalidad humana.

—Pues, así es, señor D. Satanasio.  
—No lo comprendo. Vd. habrá oido

referir la anécdota de aquel fraile franciscano que era lo mas humilde del mundo cuando no se impacientaba, y para poner á prueba su humildad le dió un mozalvete tan tremendo bofeton, que le hizo arrojar un lagrimon del tamaño de un huevo; pero acordándose del precepto evangélico, reprimió el primer arranque de ira y presentó la otra megilla como diciendo: atiza sin miedo. En efecto, el mozo le atizó otra aun mas fuerte que que la primera. Pero hete aqui que el pobre fraile se dijo para sus adentros: el evangelio no dice mas sino que se aguante la segunda; pues ya estamos en paz con el evangelio: y arremetiendo al pollo abofeteador con la fuerza de puños legados por la naturaleza y fortificados por el refectorio, le sacudió tanto divino puñetazo en la cara, cabeza, pecho y espaldas, que el atolondrado mancebo no encontró á los cinco meses ni señas de haber tenido muelas ni costillas.

—Pues, amigo, aqui tiene Vd. un cuerpo muy empingorotado dispuesto á fusilar á quien sea capaz de decirle por ahite pudras, y tiene mas longanimidad que el mismísimo fraile que se hizo pagar con usura la segunda bofetada.

Este alto cuerpo, que es nada menos que el gobierno español, tiene aprobada la máxima de que un bofeton, dos y ciento, deben sufrirse con resignacion heroica; y no solo sufrirse, mas buscar por todos los medios imaginables quien á cada dia y á cada hora le ponga la cara lastimosamente maltratada.

¿Qué significa sinó, el desaire hecho por la corte de Florencia al gobierno de los gloriosos? ¿Qué demuestra ese inquebrantable propósito de seguir abrigando las ideas y las cabalas monárquicas, mas que el acuerdo de ir á presentar la cara en otra corte extranjera, para recibir en su amoratada epidermis otro bofeton que duela mas que los anteriormente recibidos?

—Mansedumbre es, amigo mio; y es hasta donde se puede llevar la resigna-

cion cristiana y el deseo de sufrir softones en holocausto á una idea ó plan concebido; y yó le aseguro á Vd. que esos hombres deben ser colocados en el catálogo ó martirologio de los santos, en cuanto se les vuelva á oír decir que tienen rey, que tendremos que tragarlo y otras bocanadas de espíritu como las que no hace mucho tiempo se arrojaron en el santuario de las leyes contestando al incontestable Castelar,

### ¿DICTADURA?

No la quiero comer, no está madura. (Palabras de la Union y de algunos demócratas y progresistas independientes.)

¿Qué les parece á ustedes los niños? Conque un poquito de dictadura, ¿eh?

¿Con que querian los gloriosos angelitos otros mesecitos mas de suspension de todas las leyes, de gobiernos militares, de tribunales con ordenanza, y de autoridades de cuartel?

¿Conque descaban pasar un año, ó el mayor tiempo que pudiesen tirar, bombardeando ciudades magnificas é industriales, fusilando españoles despues de vencidos, como Guillen, deportando á ciudadanos á mayor distancia que la marcada en la ley fundamental, por ellos jurada y proclamada, destituyendo ayuntamientos elegidos legalmente por los pueblos, sin mas méritos que ser ó llamársele federales, para sustituirlos tal vez con cualquier compañía de un batallón á guisa de relevo de una guardia?

¿Valgame Dios y qué guasa le ha otorgado Dios á estos pobrecitos que parió la Gloriosa de Setiembre!

Y vean ustedes qué inocencia y qué candor. ¿Deseaban los muy benditos la dictadura para asegurar la libertad?

Para acabar de asegurarla. En algun presidio ó calabozo, se entiende.

Si, porque parece que con las actuales Cortes no podian los infelices hacer cosa de provecho, segun sus deseos.

Y eso que las Cortes no se puede decir que hayan negado mas de un caprichito á los pequeños aspirantes á dictadores!

Pero, ya se vé, tanto se han ido enci-

mando los tiernos vástagos setembrinos, que ha sido necesario decirles:—poco á poco, y paren ustedes el macho, que se pueden caer y reventarse.

Hay circunstancias en que á los niños ni se les puede dar todos los gustos que quieren; y hasta se debe agarrar una buena vara desechada por gorda, para que no los vuelvan á pedir.

El plan de dictadura se le habria concedido, tal vez, á los dichosos nenes, si ellos se hubieran sabido la leccion monárquica, cuando menos, y el castillo de naipes preparado entre Madrid y Florencia no se hubiese venido al suelo de una manera tan bochornosa para las tiernas criaturas.

Pero conceder un juguete tan peligroso como la dictadura á unos jóvenes tan desaprovechados que no han tenido, por su intemperancia, ni aun la habilidad de disimular y ocultar sus pasiones violentas, su ambicion y su desmedida soberbia, tan desmedida como su nulidad administrativa, eso seria llegar al colmo de la insensatez y entregar la casa y sus mas sagrados intereses á quienes convertirian nuestras poblaciones en ruinas, á los ciudadanos todos en presidiarios, á la Hacienda en merienda de negros, y á la pobre España en uno de esos privilegiados países del centro de Africa.

Si teniendo el freno (digámoslo así) de una Constitucion; si estando á la vista los papás de la patria, se han cometido hechos y se han pronunciado dichos que no los registra mas atroces la historia de los siete años de guerra civil, ¿qué habria sucedido si se les hubiese investido de las facultades dictatoriales?

Afortunadamente los unionistas estaban al pelo, algunos demócratas y progresistas conservaban sentido comun, Olózaga hizo el santo aparecido y hasta Mr. Martín tuvo la humorada de enviar un telegrama que fué una verdadera embajada; que sinó hubiera sido por esta reunion de circunstancias fatales, á estas horas estaria blandiéndose el hacha de D. Juan Prim en todas direcciones, los ciudadanos á merced de los cabos de escuadra y la peninsula entera convertida en un vasto y silencioso cementerio; ó llamando á grandes voces al autócrata ruso para que viniése á librarnos de la dominacion de los dichosos progresistas-democráticos que tan buenos recuerdos han de dejar consignados en la horrible historia de nuestras luchas civiles.

Nó, angelitos; no pretendais ejercer la dictadura, para la cual no teneis ni cabeza que piense, ni brazo que ejecute.

No querais parodiar á esos tiranuelos que han desgarrado las entrañas de algunas repúblicas hispano-americanas, desgraciadas porque aun no han podido espeler por completo el virus ponzoñoso que allí dejó la funesta dominacion de nuestros antiguos tiranos. Aun para imitarlos se necesitan dotes que á vosotros os ha negado la naturaleza.

Vosotros solo servís, aunque torpemente, para ser adocenados y humildes ministros de un rey que desprecie todas las leyes y os encomiende la ejecucion de sus arbitrarios caprichos.

Ni servís para dictadores, ni aun para ministros de un rey que por casualidad quisiese observar una Constitucion democrática. Por eso buscáis reyes como vuestro desgraciado duque de Génova y otros por el estilo: muchachos que se vuelvan obstáculos tradicionales para hacerlos responsables de vuestras miserias y desaciertos.

Buena libertad consolidariais con vues-

tra sañuda dictadura!

El PADRE ADAM en nombre de todos los españoles, os dá las gracias por vuestro liberalismo. La libertad, tal como vosotros la quereis practicar, es odiosa: mejor que vuestra libertad, prefieren los verdaderos liberales el absolutismo.

A JUANILLO.

(Música del Tío Caniyitas.)

Ay Juanillo, Juanillo,  
que te la pegan....  
que te la pegan....  
¿quien fia de unionistas?  
¡marditos sean!  
¡marditos sean!

¿Sabes porqué se fueron  
los unionistas?  
para hacer que se hundieran  
los progresistas.  
Que en el gobierno  
se le escapa la burra  
siempre al progreso.

Mira, mira Juanillo,  
que te la pegan....  
que te la pegan....  
y que á los unionistas  
los tienes cerca:  
los tienes cerca.

¿Tu piensas que Frasquito  
es, quizás, *Wlá?*  
pues tiene bajo tierra  
aun mas que encima.  
Y ese dispara  
sin decir: *allá voy*  
con esta bala.

Ten cuidado, Juanillo,  
que te la pegan....  
que te la pegan....  
mira que los ingleses  
siguen la apuesta:  
siguen la apuesta.

FLORES DEL PARAISO.

(CON ESPINAS).

En cuanto se arregló la crisis, el ministerio remendado se fué á almorzar!

El regente tambien almorzó con no sé qué personaje.

Estas noticias las dan los periódicos ministeriales para que sepan los extranjeros que nuestro gobierno come; porque lo que es el país, demasiado lo sabe.

Y tanto, como que es un gobierno compuesto de gentes de orden y no son ahí ningunos descamisados ni conspiradorcillos de tres al cuarto.

El hombre del borreguito de oro marcha otra vez á su embajada. A su brebita.

Es probable que no vuelva hasta que haya que desarreglar otro ministerio, ó comunicar personalmente órdenes reservadas.

Vino, sacó á Sagasta del ministerio de la Gobernacion y á Rivero de las Cortés y de la Alcaldía, y cuando ya no habia mas que sacar, se marcha á ponerse otra vez á la sombra....

Supongo que D. Nicolás lo primerito que hará será un arreglo de gobiernos de provincia.

Temblad, gobernadores Sagastinos!

Pero, nó, nó temblad, que Sagasta no ha sido ni podia ser un ingrato.

Al hacer su testamento os ha hecho, á casi todos, gefes de administracion.

Ali qui chupatis.  
Si el ex-republicano Excmo. Sr. D. Nicolás os deja cesantes, ya teneis que echar en el puchero en un dia apurado.

Tambien hizo el señor Sagasta, gefe de administracion, ál alcalde de Pozo Blanco.

Quizá será el unico que ha ganado las elecciones municipales.... y por eso.

Así aprenderán los alcaldes á no dar cédulas electorales á los pícaros republicanos.

Los periodicos monárquicos de todas las castas conocidas en España, se han convenido al fin, de que es necesaria lá interinidad contra la cual se han llevado chillando mas de catorce meses.

Se han decidido á esperar á que se mueran todos los republicanos para tratar con sosiego de pensar en elegir una comision que trate con la calma debida sobre la eleccion de un candidato para el trono que guste á todos los monárquicos.

La administracion del periódico *El papeño* fué allanada el dia 8 por cinco hombres que se apellidaban *la partida de la porra* y manifestando que iban á impedir la publicacion del número de aquel dia. Al efecto, se apoderaron de los libros de suscripcion, de los ejemplares del periódico y de papeles y documentos de importancia que se llevaron.

La autoridad del distrito á quien se dió parte de lo que ocurría, envió dos ó tres parejas de agentes de orden público las que desaparecieron al presentarse el gefe de la *partida* que se apoderó tambien de los ejemplares que iban al correo.

Esto como se vé, no es mas que una repeticion de lo que ocurrió no ha muchos meses á las redacciones del *Siglo* y otros periódicos desafectos del actual orden de cosas. Y se ha repetido la broma, ¿saben ustedes porqué? Vergüenza causa en el rostro y amargura en el alma el considerar los motivos. En un país donde quedan impunes actos de vandalismo semejantes, á ciencia y paciencia de los altos poderes y á las mismas puertas de la suprema administracion de Justicia, no se puede esperar mas que una disolucion completa y desastrosa.

¿Llegará el caso de que los periodistas tengan que fortificar sus administraciones con cañones rayados?

En Alcoy, con motivo de las elecciones y arbitrariedades ejercidas, hubo protestas públicas y el gefe de la fuerza mando hacer fuego contra los paisanos que nó movieron ni un solo pié para atrás; la tropa al ver esta actitud no disparó un solo tiro y el gefe mando desalojar la plaza á la bayoneta: la fuerza obedeció, pero tuvo que detenerse y retirarse asombrada de ver que aquellos ciudadanos no cejaron ni aun tocandoles las bayonetas en los pechos.

Y esto, ¿quiere decir algo?  
¿Empezará el ejército á comprender que no debe ser un verdugo al servicio de los que le manden hacer fuego contra el pueblo, sea en nombre de la tirania, sea en nombre de la libertad?

Y tanto como lo vá comprendiendo, ¡Ay de todo genero de tiranos y ambiciosos el dia en que el ejército les vuelva la espalda!

LECTURAS PARA EL PUEBLO. Con este título empezó el Padre Adán á publicar por Noviembre unos folletitos con el santo fin

UNA CORRIDA DE AFICIONADOS...al presupuesto.

PARTES TELEGRÁFICAS.



**El puntillero:**— Por via é.... Este picaro vicho no hay quien lo arremate y se va á golvé á levantar.

**El chuillo Mateo:**— Quitémonos de en medio y pongámonos en Estado de franquía....

**Desde la barrera:**— Anda, hombre; pinchale en el rabo a ver si coje al puntillero y me venga de la corrida megicana que me hizo contar la coleta.

**Nicolas: (entrando)**— A ver, allá voy yó á rematar al vicho.

LA TUNA HIBOLA

de contribuir, en cuanto sus fuerzas alcancen á la instrucción del pueblo, convencido de que la mejor manera de que llegue á ser verdaderamente libre y feliz es teniendo sólida ilustración y esta no se alcanza sino por medio de la lectura. Y para que no haya la disculpa del elevado precio que tienen los libros, el PADRE vende los suyos á dos cuartos cada uno. De esta suerte, los que tengan menos dinero, podrán adquirirse poco á poco una biblioteca en la cual encontrarán lo mejor que han escrito los mas célebres escritores de Europa y América.

El primer cuaderno ó folletito contiene un instructivo artículo económico de Franklin, célebre físico y escritor y uno de los fundadores de la gran república de los Estados Unidos de América.

El segundo se acaba de publicar; en él hallarán los lectores inserto un magnífico escrito filosófico de Salvochea titulado *El dos de Noviembre*, adornado con preciosas láminas intercaladas en el testo.

Las personas que deseen obtenerlos pueden pedirlos á los comisionados y vendedores de este periódico, ó enviar el importe de algunos para recibirlos á vuelta de correo.

De Valencia nos remiten el siguiente pu-yazo:

«Han tomado parte en las elecciones para cargos municipales 7,192 electores, obteni-

endo la candidatura republicana 6.720 votos y la monarquía 420. Todo sea por amor de Dios, hermanos.»

¿Que tal? ¿son osados los federales valencianos?

Se conoce que los muchachos han escarmentado con el bombardeo progresista-democrático. Eso que se lo pregunten al señor Ruiz Zorrilla.

Se asegura que Rivero y Sagasta se van á llevar como hermanos, aun estando metidos en el mismo saco.

Yo creo lo mismo; porque ya el Excmo. señor D. Nicolás no se acordará de haber querido ser general de Voluntarios y de la oposición de Sagasta á que se le diesen esos entochados.

De todos modos, estaremos á la vista por sinó están clavados los tinteros en la mesa del Consejo.

Se trata de que las Cortes dejen de ser constituyentes para tomar el carácter de ordinarias.

Muy bien hecho: las Cortes no deben ser mas que un escribano que dé fé de las decisiones de los ministros.

El Sr. Rivero ha renunciado la gran cruz de Carlos III.

¿Qué abnegacion!

Y habrá todavía quien dude de la modestia y sin-democracia de D. Nicolás.....!!

Por Madrid circuló dias pasados una hoja suelta en favor de la candidatura del general Serrano para el trono español.

¿Me entiende Vd?

A decir verdad, ninguno mas acreedor que el general Serrano á ocupar el trono.

¿No será un tonto si deja que otro cualquier principote se cargue la BREVA teniéndola él mas á la mano?

Sr. D. Francisco, que no se diga. Cambie su título de alteza por el de magestad, que ya verá V. como á los quince dias no falta quien lo llame rey hasta de derecho divino.

Es mas; se encontrarán pergaminos, hasta entonces ignorados, que prueben de una manera incontestable que V. A. es pariente cercano de alguna familia real.

Conque, ánimo, ¡qué demonio!  
El que de miedo se muere.....



Los ministros.—Es necesario que todos juren la Constitución.

El público.—¿Para qué? sinó la hemos de observar,...

Los ministros.—Tampoco nosotros la observamos y la hemos jurado. Eso nó importa.



El Sr. Sagasta dió una caída desde el ministerio de la gobernacion y vino á dar contra el de Estado.

¿Hay en el ministerio de Estado alguna arbitrariedad que cometer, alguna ley que conculcar?

Pues el nuevo ministro de Estado hará en este departamento lo que hizo en Gobernacion: no respetará nada, cuando él crea, por su solo criterio, que no debe respetarlo.

Los ministros progresistas son así.



¿Pero que papel estan haciendo nuestras Cortes Constituyentes y soberanas!

¿Conqué calma oyen decir á unos y otros ministros que á habido negociaciones diplomáticas para que un príncipe acepte la corona de España sin decir una palabra á los representantes de la nacion!!!



Ahora salimos conque todo lo dicho por el general Prim en las Cortes, sobre traer al duque de Genova, que quieras que nó, fué un decir y nada mas.

¡Buena queda, con lo que ha pasado, la respetabilidad, la seriedad y el aplomo de los individuos del gobierno al hablar en el Congreso de cualquier asunto!

Por mucho que mañana asegure un ministro que tal acontecimiento sucederá irremisiblemente, ¿quien dará crédito á sus afirmaciones?



Comprendo que despues del fracaso genovista se aplace la cuestion de traer monarca.

¿Qué ministro tendrá estómago para decir mañana, ya tenemos rey porque estamos ajustando uno y contamos con la palabra de su tío, de su abuelo ó de su maestro de escuela?

Y cuando haya un ministro tan poco aprensivo que tales cosas afirme en un sitio donde se reune gente seria como es un Parlamento, ¿no habrá un alma caritativa que se levante á preguntarle:

—¿Habla su señoría oficiosamente ó de un modo oficial?

¿Eso es hablar en crudo ó en cocido?



¿Quien sería el bendito varon que dijo á la duquesa de Genova que su pimpollo correría un riezgo atroz si consentía en que fuese rey de España?

Algun republicano, precisamente.

¿Quién, sino había de tener interés en desbaratar un plan tan bonito como en el que soñaban los incomparables genovistas Prim, Martos y cuatro amigos mas?



Pero que cariño tenían al duque de Genova los periódicos que defendieron su candidatura.....

Ni una palabra de sentimiento; ni un acto de desesperacion; ni aun siquiera una simple orla negra, en señal de..... vergüenza, nada: nó se sabe hasta hoy que ningun genovobo se haya pegado ni un insignificante tiro en prueba de disgusto.

Solo esperan la orden de dar bombo á un nuevo candidato.

**Córtes Constituyentes (ex-soberanas).**

(Sesion del dia 11.)

El señor presidente del Consejo, Prim, dijo que las causas de la crisis nó fueron otras que las del mico propinado por la casa de Saboya respecto del duquesito de Genova para rey de los españoles.

Su excelencia manifestó que los señores Martos y Ruiz Zorrilla nó tenían motivos justificados para abandonar sus ministerios, á la cuenta creyendo que un buen cimbrío y un progresista de pura sangre, debe estar blindado á prueba de desaires.

Su excelencia elogió la abnegacion del señor Sagasta, que á pesar de su génio brabucón y pendenciero se prestó humilde á que le dijeran: quitate de ahí y ponte allí, quitándose y poniéndose donde le mandaron el pobre ministro.

Su excelencia no dijo nada de la venida de Olózaga, ni de trapicheos monárquicos, ni de Mont.... ó de otro cualquier candidato al trono.

Elogió (su excelencia la modestia del señor Montero Rios que accedió sin motivos, á formar parte del ministerio de los remiendos.

El Sr. Ruiz Zorrilla confirmó lo dicho por el general de los siete reyes; y aseguró que siempre estaría á su lado y que no formaría camarillas, pues basta y sobra con las que hay para que aquí no se pueda consolidar nada de provecho para los setembrinos.

En seguida tomó la palabra el señor Rivero, sucesor del malogrado Sagasta, y espuso su programa de gobierno en que abundó la libertad y el orden, el orden y la libertad, la libertad y el orden y el orden y la libertad.

Su excelencia hizo su elogio con la mayor modestia y vinimos á sacar en claro que su excelencia es mas liberal que el mismísimo gallo, pero sin las demasías de las doctrinas que apadrinó en otro tiempo, ni nada de demagogia, ni de contacto impuro con los descamisados.

Y pare Vd. de contar; y eche Vd. jigos.

P. D. Nada se habló de que el pueblo perezca de hambre, ni de que los contribuyentes

nó pueden con la carga, ni de nada mas que echarse incienso así mismo y los unos á los otros.

Y ¡viva la Pascua! que se come y se bebe y no se trabaja.

**PARTES TELEGRÁFICOS.**

(Servicio particular del PADRE ADAM.)

PARIS.

El principe Pedro Bonaparte ha matado en su casa á Victor Noir: el homicida, pariente del emperador, está preso. Ya está el pobrecillo, aviado. Lo menos que le sucederá, será ir á presidio; será probable que donde vaya sea á paseo, porque, al fin, es de sangre imperial y nó es ningun descamisado.

MADRID.

Se habla de conceder al regente las facultades que le corresponden.

Con ellas podrá quitarse de encima la union liberal la mosca del general Prim.

Habana.

Los insurrectos cubanos están agonizando.

Yá llevan cerca de diez y siete meses de agonía.

¡Pobres agonizantes! Les queda pocos siglos de vida.

Oviedo.

Se ha celebrado una manifestacion numerosa é imponente; á la que han asistido todos los partidos.

En las banderas no se veian mas colores que los nacionales; y en los estandartes se leian estos ó parecidos epigrafes:

**Españoles ante todo.**  
—  
**¿ASTURIAS Ó MONTPENSIER?**  
Asturias.

**ULTIMA HORA.**

Los progresistas empiezan á ver claro. Van comprendiendo el porqué de todas las complacencias unionistas y dan la razon á los republicanos.

Tarde piache.

EN LA IMPRENTA

**EL CIRCULO LIBERAL,**

se hacen toda clase de trabajos, así comunes como de lujo, con la mayor prontitud, esmero y economía.

Al efecto cuenta para ello con los mejores tipos y demás útiles que se conocen en España y el Extrangero.

Veinte años de práctica, han demostrado á su director y propietario, que la exactitud, gusto y economía, son la mayor recomendacion que puede hacerse de un establecimiento de esta especie.